
　皆さん、小泉進次郎です。私がこの場に立ち、皆様に
お話しできる機会を頂いたことに心から感謝申し上げま
す。古川なおきさんには常日頃から多大なご支援を賜っ
ており、少しでも恩返しができればと思い参りました。 
　まず最初にお伝えしたいのは、アメリカで発生したト
ランプ前大統領に対する銃撃事件についてです。心より
お見舞い申し上げますとともに、この銃撃によって亡く
なられた方々に心からのお悔やみを申し上げます。 この
事件を聞いて、私は日本のテロ事件や暴力行為にすぐ重
ね合わせました。安倍元総理の暗殺や岸田総理に対する
暗殺未遂事件など、日本でも政治家への暴力が増えてき
ています。これらの事態は、民主主義の根幹を揺るがす
ものであり、決して容認してはなりません。
　自民党もまた、深刻な問題を抱えています。世論調査
によると、政権交代を求める声が増加しているそうです
が、我々自民党の責任であると深く認識しています。 た
だメディアの皆さんにもお願いがあります。今の自公政
権の継続を求めるのか、それとも政権交代を求めるのか、
その問いに加えて、「求める政権のカタチとは何か」を
問うていただきたいのです。今世界が大混迷です。本気
で今の自公政権にとって変わってこの激動する世界と日
本の国内の様々な課題を託せる政党はあるのでしょう

か。私は無いんじゃないかと思います。 もちろんだか
らといって、自民党は「（託せる野党がないから）消
去法で自民党」と投票してくれるだろうという慢心に
陥ってはいけません。政治とカネの問題で国民の信頼
を裏切った我々が、どうやって再び信頼を築くかが問
われています。それは、自民党自身が自らを変えるこ
とにかかっています。これからの努力が鍵を握ります。 
　本日は学生の方も来られてるみたいですが、以前、
学生の方に「小泉さんは改憲ですか護憲ですか」と質
問されたことがあります。自民党は 69 年前に憲法改
正を実現しようという人たちが集まってできた政党で
す。改憲を党是とする政党の議員に「改憲か否か」と
いう質問がでるほど、我が党の取り組みとして、憲法
改正に真摯ではないと思われていると感じました。私
は、これは憲法改正にチャレンジしてこなかった自民
党の問題だと思います。むしろ憲法に対する国民的な
議論を深めるためにも、国会の発議等実際の行動で、
改憲に真摯に挑戦すべきと思っています。
　私は 4歳の息子と 7ヶ月の娘を持つ父親です。親に
なると、次世代の平和と豊かな暮らしのために何をす
べきか考えます。子どもたちの教育について思う時、
私はよく「さかなクン」のようになってほしいと願っ

ています。さかなクンのように、自分の好きなことに
情熱を持ち、それを仕事にできる人が幸せだと感じる
からです。教育においても、子どもたちが自分の興味
や情熱を追求できる環境を整えることが重要だと考え
ています。 
　私の地元、横須賀には自衛隊と米軍基地があります。
特に海上自衛隊では人材不足が深刻で、そのため船上
での連絡手段の不足が課題となるほどです。今年から
は自衛隊艦船にスターリンクを導入し、ある程度家族
や友人と連絡が取れるようになりました。こうした環
境整備が、人材確保に繋がると信じています。 また自
衛隊における男女平等の進展も必要です。現状では、
多くの不祥事が報じられ、特に女性にとって働きやす
い環境が整っていません。男女問わず、多くの人材が
集まるように改革を進めていかなければなりません。 
　私は本当に心配をしているのは、今日偶然ですけど
もトランプ前大統領が暗殺未遂をされた日にこの講演
会があり、世界はフランスでも極右政党の台頭があり、
イギリスでも政権交代があって今の民主主義国はどこ
も現状に対する不満で溢れていることです。 世界が混
迷する中、日本の安定を保つためには、自民党が政党
としての信頼を回復し、政権政党として、正しく役割
を果たす必要があります。 北朝鮮とロシアが「同盟」
関係になる。中国は日本の近海に対する攻勢をかなり
強めている。 日本を取り巻く国際環境が変化し、我々
が立ち向かっていかなければいけないことが沢山ある
中で、私たちは今のこの政治不信をどのように払拭す
べきか考えなければならない。 これだけの課題がある
中で、「自民党に立て直してもらおう」という声をい
ただけるかどうかが、私たち自民党の課題です。 我々
自民党は、この責任を真摯に受け止め、今後も改革と
努力を続けていく所存です。政治に参加する皆さんの
協力なくしては、未来を築くことはできません。これ
からも厳しい目で見守っていただき、支援を続けてい
ただければ幸いです。 
　最後に、古川さんの個人的な話をしますと、いつも
優しくニコニコしていて、私は何となくいるだけで
ホッとする方なんです。これからも古川先生と共に頑
張ってまいります。改めて、本日はご参加いただき心
から感謝申し上げます。ありがとうございました。

 
　　　　　　　　　　　（2024/7/14　旭公会堂にて）
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自民党神奈川６区時局講演会

小泉進次郎　　　　　講演録
自民党神奈川県第六選挙区支部 (支部長　古川なおき衆議院議員 )では、７月 14 日旭公会堂
にて、小泉進次郎元環境大臣にご講演いただきました。以下の通り抄録を掲載いたします。
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自由民主党神奈川６区
古川なおき支部長所感　

           　　こんにちは古川なおきです。

 今回の自民党時局講演会は超満員となり、大盛況に終え

ることができました。厚く御礼を申し上げます。また席数

の関係でご参加できなかった１５０名以上の皆様には、こ

の場を借りて深くお詫び申し上げます。

　今回は講師に、日頃から親しくご指導いただいている小

泉進次郎さんにご講演をお願いしました。講演では、憲法

改正に明確に言及されていました。自民党結党の原点は今

から６９年前に「自分たちの憲法を自分たちで書き直そう」

という志であると、改めて指摘されました。進次郎さんは、

「憲法改正に挑戦することが重要で、たとえ失敗したとし

ても、国民の議論は深まる。何度でも再挑戦すべき」とい

う主張をされており、その通りだと感じました。

　また、自民党の「政治とカネ」問題についても言及され

ました。私も今回の裏金事件の原因は、政治家個人の倫理

観の問題もありますが、「派閥政治」という自民党特有の

構造問題にあると思ってきました。派閥が「カネを集め、

カネを配り、人事を左右する」の見て、私自身一貫して無

派閥だったこともあり、違和感を感じてきたからです。今、

自民党の党改革の過程で、ほとんどの派閥は解散となり、

先の国会で政治資金規正法も改正されました。しかし、政

治とカネの問題はこれで終わりではありません。私は政治

改革とは、「政治『透明化』改革」だと思っています。今

回の講演を拝聴し、進次郎さんも私と同じく「政治改革に

終りはない」との考えであると感じました。

　最後に、進次郎さんの演説の素晴らしさについても言及

させてください。来場者からも「スピーチが上手い」「お

話しに共感した」という声が沢山寄せられました。歴史を

紐解いても、多くの優れた政治家は同時に優れた雄弁家で

した。シーザーやリンカーン、ケネディなど、著名な雄弁

家は皆、時代をリードしました。今、我が国を取り巻く状

況は国内外とも課題山積です。今回の進次郎さんのスピー

チを拝聴して、今の日本の指導者にも「言葉をもって他者

を説得していくリーダーシップ」が不可欠であり、改革に

は「鉄のごとき強い意志」が必要なのだと改めて確信しま

した。　

　今回、進次郎さんには素晴らしいご講演をいただき、貴

重な気づきを与えていただき感謝いたします。ご参加いた

だいた皆様にもご協力いただきまして、誠にありがとうご

ざいました。

・1968 年 8 月 31 日「野菜の日」生まれ
・希望ケ丘高校、明治大学政治経済学部卒業、　明治大学公共政策大学院修了
・1995 年横浜銀行、議員秘書、横浜市会議員 7期 26 年
　市会議員時代に日産スタジアムのネーミングライツを提案。
　横浜市コールセンターを設立。 
・自民党横浜市会議員団団長、政務調査会長、総務会長を歴任
・2021 年衆議院議員総選挙神奈川 6 区（保土ケ谷区・旭区）より
　92,405 票で小選挙区当選
・自民党では無派閥で活動
・衆議院：総務委員会 / 文部科学委員会　/　政治改革特別委員会
・自民党 2027 横浜国際園芸博覧会（花博）推進特命委員会　事務局長
・保土ケ谷区スポーツ協会　顧問　　
・旭区サッカー協会　顧問
・希望ケ丘高校同窓会「桜蔭会」理事
・2018 年横浜マラソン完走（5時間 08 分）
･ポケモン GO はレベル 38

自由民主党神奈川県第六選挙区支部
〒241-0825 横浜市旭区中希望が丘 199-1

古川なおきプロフィール
古川なおき

公式 LINE➡

朝の駅立ち３０年、
改革に終わりなし。

　　令和６年９月１日＜２＞


